
 
 
Mensch, du hast Recht! 

So heißt eine Aktion vom Paritätischen Wohlfahrtsverband   

 

 
 
Es gibt ein besonderes Schrift-Stück.  

In dem Schrift-Stück stehen Regeln. 

Die Regeln sollen Menschen schützen:  

• vor Gewalt 

• vor Ausgrenzung 

 

In dem Schrift-Stück stehen auch wichtige Rechte von Menschen. 

Diese Rechte heißen: Menschen-Rechte. 

Deshalb heißt das Schrift-Stück:  

Allgemeine Erklärung der Menschen-Rechte.   

Viele Länder haben das Schrift-Stück unterschrieben. 

Das war vor 70 Jahren. 

Aber nicht alle halten die Regeln immer ein. 

Zum Beispiel passieren diese Dinge: 

• Menschen bekommen ihre Rechte nicht. 
• Menschen erfahren Gewalt. 

• Menschen haben nur wenig Geld und müssen hungern. 

Das gibt es auch in Deutschland.   

 

 
 
 



 

In der Allgemeinen Erklärung der Menschen-Rechte steht  

auch diese Regel: 

Jeder Mensch hat die gleichen Rechte.  

Egal woher er kommt. 

Und egal an welchen Gott er glaubt. 

Das gilt überall auf der Welt. 

Für alle Menschen. 

 

Die Menschen im Paritätischen Wohlfahrtsverband  
finden diese Regel gut. 

Sie wollen,  

• dass es allen Menschen gut geht  

• dass sich jeder an die Regel hält 

Dafür will der Paritätische Wohlfahrtsverband kämpfen. 

 

Aber der Paritätische Wohlfahrtsverband  weiß auch:  

Nicht überall werden die Regeln eingehalten. 

Auch nicht in Deutschland. 

Und vielen Menschen geht es schlecht. 

Zum Beispiel: 

• Weil sie kein Geld für eine Wohnung haben.  

• Weil sie krank sind und kein Geld für ihre Gesundheit haben. 

 

In der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte  

stehen noch andere wichtige Sachen. 

Zum Beispiel: 

• dass Menschen Hilfe bekommen sollen 

• dass Menschen vor Gefahren geschützt werden sollen 



Aber auch das ist oft anders.  

 

Viele Kinder haben in der Schule Probleme. 

Oder sie können nicht so gut lernen.  

Weil ihre Eltern wenig Geld haben. 

 

Aber: Eigentlich hat jeder Mensch die gleichen Rechte. 

Jeder Mensch darf überall mitmachen.   

Keiner darf ausgeschlossen werden. 

Und jeder Mensch darf mitbestimmen. 

Das nennt man: Demokratie. 

Jeder Mensch soll  

• so leben können wie er will 

• frei entscheiden können 

 

Aber es gibt ein Problem: 

Viele Menschen bekommen ihre Rechte nicht. 
Vor allem Menschen, die Probleme haben. 

 

Deshalb macht der Paritätische Wohlfahrtsverband eine Aktion. 

Die Aktion heißt: Mensch, du hast Recht!  

 

Denn der Paritätischen Wohlfahrtsverband will, 

• dass alle Menschen die gleichen Rechte haben    

• dass jeder Mensch seine Rechte kennt 

• dass jeder die Menschen-Rechte einhält 

 

 
 



Sie können dabei helfen. 
Und Sie können mitmachen. 
Es gibt eine Internet-Seite  

• mit Informationen über die Menschen-Rechte 

• mit Informationen über die Aktion  

vom Paritätischen Wohlfahrtsverband    
Die Internet-Seite heißt: www.mensch-du-hast-recht.de 

Auf der Internet-Seite steht, 

wie Sie helfen können. 

Zum Beispiel:  

Sie können bei den Veranstaltungen mitmachen. 
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